

Beilage zur „Olympic-Zeitung“

Nr. 41

Dienstag, am 18. Februar 1936

102. Jahrgang



Sieg der olympischen Idee

Das Ergebnis der Winter-Olympia

Länder	Medaillen	Pläne	Punkte	
	Goldene	Silberne	Bronze	4. 5. 6.
1. Norwegen	7	5	3	3 1 3
2. Deutschland	3	3	—	— 4 4
3. Schweden	2	2	3	2 — 1
4. Finnland	1	2	3	1 2 2
5. USA	1	—	3	2 3 2
6. Österreich	1	1	2	— 2 3
7. England	1	1	1	1 1 1
8. Schweiz	1	2	—	— 1 1
9. Kanada	—	1	—	— 1 1
10. Ungarn	—	—	1	— 1
11. Tschechoslowakei	—	—	—	1 2 —
12. Belgien	—	—	—	1 1 —
13. Frankreich	—	—	1	— —
14. Holland	—	—	—	1 — 1
15. Italien	—	—	—	1 — —
16. Japan	—	—	—	1 — —
17. Polen	—	—	—	— 1 —

Der Bewertung wurde folgende Punktablage zugrunde gelegt: Goldene Medaille 7 Punkte, Silberne Medaille 4 Punkte, Bronzene Medaille 4 Punkte, 4. Platz 3 Punkte, 5. Platz 2 Punkte und 6. Platz 1 Punkt.

Kameradschaftliches Zusammensein der Kämpfer

Zum Abschluß der Olympischen Winterspiele vereinten sich sämtliche Teilnehmer in der festlich geschmückten Kongresshalle in Garmisch-Partenkirchen zu einem kameradschaftlichen Beisammensein. Inmitten dieses Ausklanges hielt der Reichssportführer

von Tschammer-Osten

eine Ansprache zu Ehren der olympischen Sieger, in der er sagte:

„Das olympische Feuer ist erloschen, die Kämpfe sind beendet. Sie sind mit einer Härte ausgetragen worden wie wohl noch nie in der Geschichte der Olympischen Winterspiele. Sieger und Besiegte sind oft nur durch Sekunden und Zehntelpunkte voneinander geschieden. Aber, Kameraden, gibt es wirklich Gewinner und Unterlegene? Lassen Sie mich Umschau halten.“

Wohlauf, ich sehe nur Sieger. Sieger über eine schwache und feige Moral, Sieger über Engherzigkeit und Mängel und schließlich auch Sieger über den Unverstand, der den Völkern ihre gemeinsame Idee abspricht.

Wir haben auf den olympischen Festplätzen heftige Gefechte ausgetragen. Die Begleitmusik dieser Schlachten aber war nicht Donner der Geschütze, sondern der brausende Beifall einer enthusiastisierten Menge. Wir sind Zeuge von erbitterten Kämpfen gewesen. Ihr Erfolg waren nicht Tränen von Witwen und Waisen, was vielmehr — ich bin glücklich, es festzustellen — die gemeinsame Freude aller.

Wir haben also erlebt, daß eine große Idee der Menschheit praktisch verwirklicht werden kann, wenn es nur Menschen gibt, die an ihrer Verwirklichung arbeiten. Wie haben alle miteinander bewiesen, daß es nur des guten Willens bedarf, um in der Achtung vor der Ehre des einzelnen die Ehre aller Völker zu sichern.

Sie, meine olympischen Siegerinnen und Sieger, sind gekrönt mit der höchsten Würde, die die völkerrumfassende olympische Organisation zu vergeben hat. Damit sind Sie nun Hahnenträger der olympischen Idee geworden. Auf Sie wird man schauen, wenn man vom Olympia redet. Ihre Namen stehen auf den Tafeln der Geschichte eingraben. Sie sind den Lebenden ein immerwährender edler Ansporn und den Zukünftigen ein ehrenvoller Vorbild. Tragen Sie die olympische Idee in die Zukunft und damit in eine Zeit, die glücklicher als die heutige sein möge, und die ehrenvolle und friedliche Beziehungen unter den Menschen wie unter den Völkern als ganz selbstverständlich ansehen wird.“

Am Anschluß an den Reichssportführer ergriff der Präsident des Internationalen Olympischen Komitees.

Graf Baillet-Latour,

das Wort. Er führte aus: „Der Zweck der Olympischen Spiele ist erstens, in der Jugend der Olympischen Spiele zu erreichen, die ihr erlaubt, eines Tages die Sieger der vorhergehenden Spiele zu schlagen, zweitens in den verschiedenen Ländern gewisse Sportzweige zu fördern, die bisher gar nicht oder wenig betrieben wurden, drittens zu erreichen, daß die Körperschule Allgemeingut wird, ohne die es unmöglich ist, ein Sportmann zu werden. Sie sollen Verständnis dafür erwecken, daß man mit einer ungenügenden Anzahl von Sportarten und fachkundigen Lehrern nicht die Vollendung erlangen kann, die erforderlich ist, um bei den Wettkämpfen sich auszuspielen.“

Die vollbrachten Leistungen bilden den Maßstab für das Rennen, das eine Nation bezüglich der Leibeserziehung erreicht hat. Der Wintersport verdankt sicherlich zum großen Teile seine Popularität der Einrichtung dieser alle vier Jahre stattfindenden Wettkämpfe. Wir sind stolz darauf und unsere Anerkennung für die Länder, die ihre Schauplätze sind.“

wahrhaft olympische Leistung: Die Reichsbahnzentrale für den deutschen Reiseverkehr (R. D. B.), der vom Propagandaausschuß die gesamte Auslandsbewerbung für die Olympischen Spiele in Garmisch-Partenkirchen und Berlin übertragen worden ist, teilt mit, daß die Auflage der Olympiaberichterstattungen, Plakate usw. in diesen Tagen rund 7 Millionen Stück erreicht hat. Das Werbematerial erscheint in neunzehn Sprachen und wird durch 32 Vertretungen und 2000 Stützpunkte in der ganzen Welt verbreitet. Allein für die Olympischen Winterspiele wurden rund 4 Millionen Plakate und Schriften herausgegeben.

Ausländische Anerkennung

Nach dem Abschluß der IV. Olympischen Winterspiele äußert sich die Presse fast aller Länder noch einmal im Worten höchster Anerkennung über den Verlauf und die Organisation dieser Spiele.

Frankreich: Prächtig und ergreifend

Stärksten Eindruck hat z.B. in Frankreich vor allem auch die Schlussfeier hinterlassen, wobei insbesondere die Anwesenheit des Führers unterstrichen wird. Die Pariser Zeitungen bezeichnen die Schlussfeier als „prächtig und ergreifend“. Der „Tour“ spricht von einem „unvergesslichen Schauspiel und von einer Stunde wahrer Gemeinschaft und Einigkeit“.

England: Ein großer Erfolg

Die englischen Zeitungen sind sich einig darüber, daß die Spiele sportlich und organisatorisch ein großer Erfolg waren. Der Abschluß wird als außerordentlich eindrucksvoll geschildert. Die „Times“ schließt ihre Meldung mit der Erklärung, daß der Sonntag das Ende einer Veranstaltung gebracht habe, auf die Deutschland mit Recht stolz sein könne. Die Verpflegung, die Förderung, die Unterbringung und ein Dutzend anderer schwieriger Probleme dieser Winterolympiade, von noch nie dagewesenen Ausmaßen seien in einer Art und Weise überwunden worden, die die Bewunderung der ausländischen Besucher hervorgerufen hätten. Vor allem sei der traditionelle olympische Geist des Fair play und der internationalen Kameradschaft im Sportstet aufrechterhalten worden.

Jungvolk singt — spricht — spielt
Besucht die Werbeabende des Deutschen Jungvolkes!



Olympische Siegerehrung.
Wettbild (M.)
Magie Herber und Ernst Baier auf dem Siegerplatz, zur Rechten das junge Geschwisterpaar Paquin-Oesterreich, zur Linken die Ungarn Kotter-Szallas, daneben Graf Baillet-Latour und Dr. Ritter von Halt.



Festlicher Abschluß der IV. Olympischen Winterspiele.

Eine Übersicht über die feierliche Preisverteilung und Siegerehrung in Garmisch-Partenkirchen, der der Führer beiwohnte.

Wettbild (M.).

